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DUPLA TENTA ROUBAR 
BANCO E ACABA MORTA

Mesa une petista e bolsonarista
Os deputados estaduais diplomados toma-

rão posse nesta quarta-feira, 1° de fevereiro. No 
mesmo dia é realizada também a eleição da nova 
Mesa Diretora da Assembleia Legislativa para os 
próximos dois anos. Sem concorrência, a chapa 
encabeçada pelo atual presidente do parlamen-
to, Eduardo Botelho (União) deve ser eleita. Com 
poucas mudanças, o grupo repete praticamente 

todos os membros da atual diretoria. As altera-
ções foram na terceira e quarta secretaria, com 
Gilberto Cattani (PL) e Valmir Moretto (Republi-
canos). Permanecem em seus cargos Janaina Riva 
(MDB) na vice-presidência, Wilson Santos (PSD) 
na segunda vice-presidência, Max Russi (PSB) na 
primeira-secretaria e Valdir Barranco (PT) na se-
gunda-secretaria Pág. 4
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O excesso de chuvas nas lavouras está pre-
judicando a colheita da soja em Mato Grosso e 
atrasando o plantio das culturas de segunda sa-
fra, como o milho e algodão. Levantamento re-
alizado pelo Imea aponta que a colheita da soja 
está atrasada em 18,8 pontos percentuais em 
relação à 2021/22. A região Nordeste é a mais 

EXCESSO DE CHUVAS ATRASA A COLHEITA
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Mauro aponta risco 
fiscal aos Estados
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O promotor de Justiça Márcio Florestan Beres-
tinas acionou o Governo do Estado na Justiça para 
solucionar problemas estruturais e institucionais 
do Hospital Regional de Sorriso (HRS), que tem 
pacientes aguardando por cirurgias desde janeiro 
de 2011. De acordo com o Ministério Público, há 
1.151 pacientes aguardando procedimentos nas 
áreas de cirurgia geral, ginecologia e obstetrícia, 
neurocirurgia, ortopedia, otorrinolaringologia e 
urologia. O tempo de espera mais longo é de um 
paciente que precisa fazer uma cirurgia orto-
pédica, que aguarda desde o dia 6 de janeiro de 
2011, mais de 12 anos de espera

PACIENTES
AGUARDAM
CIRURGIAS

HÁ 12 ANOS

Entre os temas debatidos pelos governadores 
de todo o país com o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) na última semana, a reposição das 
perdas de arrecadação do Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços (ICMS) é a prio-
ridade. Governadores e prefeitos de todo o país 
estão às avessas devido aos efeitos da Lei Com-
plementar n° 194/2022, sancionada ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), que limitou as alíquo-
tas do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) sobre os itens essenciais

atrasada, com apenas 3,61% da soja colhida, en-
quanto a região Oeste está mais avançada, com 
21,01%. Até o último sábado (28), apenas 13,61% 
da safra de todo o estado havia sido colhida. A 
previsão dos sojicultores é colher 41,46 milhões 
de toneladas, mas essa estimativa está ameaça-
da devido às chuvas
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A necessidade faz a hora

EDITORIAL

número de em-
presas criadas em 
2021 bateu recor-

de absoluto, atingindo 
a marca de 4,026 mi-
lhões de novos empre-
endimentos em apenas 
um ano - crescimento 
de 19,7% na compara-
ção com o ano anterior. 
A análise fria dos nú-
meros faz parecer que a 
economia brasileira está 
‘voando’, como propala 
nosso ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. No 
entanto, basta uma aná-
lise mais detida à reali-
dade por trás dos núme-
ros que fica perceptível 
que a situação não é bem 
assim.

Conforme dados do 
próprio Ministério da 
Economia, o ano de 2021 
se encerrou com um total 
de 12 milhões de desem-
pregados, o equivalente 
a 11,1% da força de tra-
balho nacional. Quem 
não quis se tornar esta-
tística, precisou usar de 
todas as forças para ga-
rantir a renda suficiente 
para pagar as contas e 
cuidar de suas famílias. 
Eis, então, a razão prin-
cipal para o enorme salto 
no número de empresas 

criadas em 2021: a ne-
cessidade.

Isso fica perceptível 
em cada conversa com 
os atores do mercado, 
em especial no setor 
de alimentação. Hoje, 
restaurantes, hotéis e 
lanchonetes enfren-
tam dificuldade para 
encontrar trabalhado-
res qualificados porque 
precisaram demiti-los 
no auge da pandemia. 
Sem emprego, esses tra-
balhadores migraram 
para outros setores ou... 
criaram suas próprias 
empresas. Eles são im-
pulsionados por uma 
economia cada vez mais 
dinâmica, visto que hoje 
não é necessária uma 
grande estrutura para 
atendimento ao público. 
Um espaço na cozinha 
de casa basta para ela-
borar quitutes e despa-
chá-los via aplicativos 
de delivery. Basta ver 
que de cada 10 empresas 
abertas, 8 são de micro-
empreendedores indivi-
duais - os MEIs.

Essa tendência já ha-
via sido observada em 
2020, primeiro ano da 
pandemia de covid-19, 
quando o contingente 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 1 de FEVEREIRO de 2023

O

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, a 
transmissão da doença não está relacionada aos ma-
cacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus em 
macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. Até 
o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distribuídos 
em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse percen-
tual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 anos; 
0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 4 anos. 
A idade mediana dos infectados é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 

confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

de desempregados au-
mentou de forma assus-
tadora. A pesquisa GEM 
(Monitor de Empreende-
dorismo Global, na sigla 
em inglês) identificou 
que o número de em-
preendedores nascentes 
(com menos de 3 meses 
de negócio) motivados 
pela necessidade saltou 
de 20,3% em 2019 para 
53,4% em 2020.  

É normal que as crises 
impulsionem o surgi-
mento de novos negócios 
e certamente há um efei-
to favorável à economia, 
com mais pessoas conse-
guindo meios para ga-
rantir o sustento de suas 
famílias, o que faz toda 
a engrenagem girar. 
Porém, ainda é preciso 
ver até onde esses em-
preendedores consegui-
rão chegar, já que abrir 
uma empresa - princi-
palmente como MEI - é 
uma tarefa muito mais 
fácil do que mantê-la em 
funcionamento. Eles pre-
cisarão de uma forte rede 
de apoio para guia-los 
e ajuda-los a encontrar 
o tão almejado sucesso. 
Pode ser mais difícil, mas 
certamente será recom-
pensador.
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Sueli Angelo Furlan (*)
Para começar a responder essa 

pergunta, pensemos antes quais 
motivos temos para comemorar 
conquistas da proteção ambiental 
quando destruir tem ocupado as 
manchetes sobre o tema da conser-
vação da natureza?

Diante de descaminhos, é sempre 
bom iluminar e refletir sobre iniciativas 
de impacto socioambiental positivo na 
proteção à biodiversidade.  Inspirar a retomada 
dos caminhos da Conservação da Natureza no 
Brasil é essencial neste momento e, tem gente 
fazendo a diferença! 

As Reservas Particulares do Patrimônio Na-
tural (RPPNs) são um tipo de  Área Protegida 
criada pela legislação brasileira para iniciativas 
do setor privado. Elas representam o tipo de ter-
ritório conservado que mais cresceu em números 
nas últimas décadas. 

Assim como outros territórios conservados, 
as RPPNs protegem remanescentes de impor-
tantes sistemas naturais e sistemas socioecoló-
gicos reconhecidos pela ciência, ambientalistas, 
proprietários, instituições, entre outros, como um 
trunfo importante que considera a conservação 
da natureza uma tarefa de toda a sociedade.  

Mas por que conservar de modo colaborati-
vo? Quais motivações levam proprietários a tor-
nar um território privado aberto ao protagonismo 
social com mais interação socioambiental? Des-
tacamos o fato de que as ações de conservação 
baseadas em pesquisa científica e  valorização 
dos saberes locais vêm acontecendo num  pro-
cesso que envolve a gestão, a governança e a 
governabilidade em muitas outras modalidades 
de Unidade de Conservação. 

Hoje comemoramos o dia nacional das 
RPPNs e vamos refletir essa experiência ousada 
de planejamento e o papel especial da RPPN 
Sesc Pantanal como referência. Criada pelo 
Sesc em 1997, a maior RPPN do Brasil, com 
108 mil hectares, é uma iniciativa do Sistema 
CNC-Sesc-Senac que está assumindo o novo 
paradigma da Conservação Colaborativa.  

Sabemos que o Sesc é uma instituição que 
advoga o compromisso do bem-estar social e 
a qualidade de vida e, há décadas, desenvolve 
ações que procuram estimular a sustentabilidade, 
sensibilizando crianças, jovens e adultos sobre o 
respeito e a importância de adotar hábitos melho-
res, ambientalmente e socialmente justos. Estas 
premissas estão presentes na conservação de 
suas reservas, pautadas na formação de pessoas 
e na valorização da cultura e da natureza. 

Mas o que queremos saudar agora é o 
processo de gestão que acontece no território 
de conservação da RPPN Sesc Pantanal, em 
Barão de Melgaço (MT). Em sua revisão do atual 
Plano de Manejo da Unidade de Conservação, 
o Sesc Pantanal está dando um passo ousado 
na institucionalização do novo paradigma da 
Conservação Colaborativa, em parceria com a 
Wetlands International, que apoia projetos de 
interação socioambiental no Pantanal. 

Nesse processo estamos praticando a re-
visão do Plano de Manejo numa metodologia 
participativa nova para a RPPN. Em síntese é 
uma forma de construir aprendizagem social en-
tre pares, envolvendo a multifuncionalidade das 
paisagens e a participação e compromisso social 
nas decisões de gestão. A iniciativa envolve três 
aspectos básicos: 

1. A conservação se faz no território, portanto 
reconhece sua dinâmica multifuncional e o Plano 
de Manejo é o instrumento que organiza um 

amplo processo de aprendizagem que 
envolve a colaboração, co-criação e co-
-responsabilidade pela conservação. 

2.  Reconhece a necessidade, já 
posta cientificamente, de construção 
com  os pares propiciando os diálo-
gos entre cientistas, comunidades 
tradicionais, proprietários e outras 

Unidades de Conservação vizinhas, 
buscando a sinergia colaborativa que 

potencializa a conservação na longa 
duração do tempo.

3.  Enfatiza que o ordenamento ecológico, 
portanto a especificidade dos habitats, as fra-
gilidades, os riscos orientam o ordenamento 
territorial. 

Esse caminho novo de permeabilidade entre 
sujeitos e território é a motivação para que as 
parcerias entre a Unidade de Conservação e 
todos os outros atores envolvidos caminhem 
juntos, com propósitos comuns e transparentes.  
Não é pouco, nem é fácil! 

Portanto, neste dia de reflexão, convidamos 
a todos RPPnistas e você também que se inte-
ressa pela conservação da natureza a conhecer 
mais de perto as motivações para a conservação 
de terras privadas ao redor do mundo e no Brasil. 
Há muitas motivações que partem do desejo de 
deixar um legado para as futuras gerações, filan-
tropia, motivações econômicas, mobilizações so-
ciais e programas de apoio à criação de RPPNs 
em áreas relevantes. Na região do Pantanal as 
motivações para a criação das RPPNs corrobo-
rou a urgência e necessidade de conservação 
de espécies e ecossistemas do bioma.   

 Estamos adicionando a isto a satisfação 
pessoal em contribuir com a conservação de 
ambientes naturais por meio da construção de 
compromissos e co-responsabilidades com su-
jeitos locais.  Temos no Sesc Pantanal iniciativas 
que seguem esse caminho. Território da Conser-
vação, Governança Participativa e Co-criação 
são novos conceitos incorporados às decisões 
de conservar que já ocorrem, mas que agora são 
reconhecidas institucionalmente.

 Tendo em vista a comemoração neste ano 
dos 50 anos da Convenção para a Proteção do 
Patrimônio Mundial, Cultural e Natural é indis-
pensável relembrar a noção de “patrimônio”, 
que inspirou a concepção da categoria RPPN, e 
permitiu ampliar sua importância, ao associar os 
conceitos de áreas naturais de domínio particular 
e “bens comuns da humanidade”. 

 A RPPN Sesc Pantanal, reconhecida pela 
UNESCO como Zona núcleo da Reserva da 
Biosfera, um patrimônio mundial por sua excep-
cionalidade, e seu novo processo de governança 
com pares atende a essa ideia de transformar 
um patrimônio privado em patrimônio da hu-
manidade, permitindo a agregação de novos 
sentidos às práticas de conservação do Sesc. 
É, portanto, um momento de mediação entre 
as duas possibilidades, reafirmando o território 
como lugar dos sujeitos, e como espaço desti-
nado à humanidade.

 A Conservação Colaborativa que está se ins-
titucionalizando neste momento como inovação 
da prática de gestão da RPPN Sesc Pantanal 
incrementa o seu papel de guardiã da natureza, 
e reafirma o seu propósito de patrimônio natural. 
Há sim o que comemorar! Parabéns a RPPN 
Sesc Pantanal e a todos os RPPnistas para 
quem a regra é conservar por meio do diálogo 
territorializado da conservação.

PROFA. DRA. SUELI ANGELO FURLAN 
é conselheira da RPPN SESC Pantanal e do 
departamento de Geografia – FFLCH – USPP

Conservação colaborativa

Cynthia Lemos (*)
“Tem que conversar com ele! - fala 

o diretor sobre Benedito com 20 anos 
de empresa  no setor de crédito e 
cobrança - ele ficou caro pra fazer só 
isso, ou ele encara uma gerência ou 
não tem mais como continuar.” - disse 
o diretor de uma empresa ao setor de 
RH, enquanto definiam estratégia sobre 
pessoas.

Em outro momento, uma empresa de 
pequeno porte no ramo de prestação de serviços, 
um colaborador de grande impacto nos resulta-
dos, em uma reunião com suas lideranças: 

“Gosto daqui, do clima, da gestão, acredito 
na empresa, mas não vejo horizonte; para eu 
crescer só se eu ocupar o lugar dos donos, en-
tão infelizmente não vejo outro caminho; se não 
seguir olhando para fora”, desabafa.

Em uma sessão de mentoria profissional, Jor-
dana compartilhava sua frustração ao descobrir 
que a sua melhor amiga pós-graduada com 2 
MBAs, no cargo de gerente em uma renomada 
empresa concorrente, ganha menos que ela no 
cargo de vendedora. 

- Como é possível? 
O que essas três histórias têm em comum?
Todas abordam sobre carreira e seus vários 

ângulos de percepções, tanto do profissional 
quanto da empresa.

Durante muito tempo acreditou- se que a 
principal forma de crescimento e reconhecimento 
profissional dentro de uma empresa estavam 
diretamente ligados à conquista de cargos ge-
renciais, desta forma o que se via em uma certa 
época era, que se alguém não almejasse esse 
tipo de crescimento, estaria fadado a crítica sobre 
ser um profissional acomodado e sem ambição.

Assim, o que vemos são profissionais sem 
uma autoavaliação mais profunda questionarem 
suas posições, como vimos no segundo caso da 
pequena empresa, impacientes pelo crescimento, 
ou até mesmo o outro extremo do terceiro caso, 
onde Jordana, vendedora especialista se sente 
mal por ser melhor remunerada que a sua ami-
ga que gerencia uma equipe em uma empresa 
concorrente no mesmo ramo do dela.

O que venho propor aqui são reflexões sobre 
esses exemplos acerca de aspectos que fogem o 
padrão que sempre fomos conduzidos a pensar.

A carreira em Y, tem sido cada vez mais tra-
zida a mesa quando o assunto é gestão de pes-
soas, como um formato a ser incentivado dentro 
dos negócios onde a busca por especialistas se 
torna também necessária.

Benedito, ao ser abordado e conduzido 
estrategicamente por seu gestor e RH, aceita 
o desafio do cargo de liderança, porém após 
alguns meses não se identifica e ao finalizar de 
um ano, se sente desmotivado, irreconhecível em 
termos de desempenho enquanto no paralelo a 

sua desmotivação, abre-se um buraco no 
setor de crédito e cobrança ao perder 
seu maior especialista, que ali dentro 
exercia uma liderança, não a do cra-
chá, mas a liderança do multiplicador 
do conhecimento a todos os analis-
tas, seus colegas que a ele remetiam 
diante de decisões importantes e para 
aprendizado. 

Comportamento dele esse que não 
estavam evidentes nos indicadores tra-

dicionais da empresa.
Em vários momentos vejo algumas empresas 

não perceberem esse aspecto comum da “lide-
rança” informal, que não ocupa lugar no crachá 
aplicado diretamente a gestão das pessoas, mas 
que exerce sua posição e influência no dia a dia 
de modo muito positivo, abarcado de conheci-
mento e experiência. 

 Jordana a vendedora que em seu sentimento 
de culpa e injustiça em relação a sua amiga, não 
conseguia perceber- se em uma carreira de 18 
anos na área de vendas daquele ramo específico, 
pelo formato padrão de pensamento comum, 
tinha dificuldade em reconhecer- se merecedora 
daquela remuneração, por mais que se esfor-
çasse não conseguia identificar valor naquela 
sua experiência adquirida fora dos bancos da 
faculdade, mas na dinâmica do mercado.

Benedito e Jordana, dois lados da mesma mo-
eda, em países diferentes. Uma reconhecida pela 
empresa onde trabalha sem noção desse valor 
no mundo, outro sem valor no tempo exercido, 
pressionado a justificar seu talento na jornada 
tradicional da gestão.

Àquela pequena empresa, de prestação de 
serviços do segundo exemplo, lhe resta uma 
única alternativa: a do crescimento, para que, 
seja no cargo de especialista ou na jornada pro-
gressiva dos cargos, ela possa oferecer espaço 
para que novos especialistas surjam, e oportu-
nidades de crescimento sejam evidentes, pois 
no fim bons profissionais buscam espaço para 
se destacarem e prosperarem para isso seja na 
pequena, média ou grande empresa é crucial 
encontrar uma mentalidade aberta a todas essas 
variáveis contidas no negócio.

Basta observar-se em quais desses núcleos 
você se encontra.

Em quais ângulos melhor se encaixa, e qual o 
ponto a ser trabalhado para que sua mentalidade 
seja desenvolvida e possa ter melhor resultado 
em cada cenário específico.

CYNTHIA LEMOS é Psicóloga Empresarial e 
Coach na Grandy Desenvolvimento Humano. 
Especialista no Desenvolvimento de Líderes e 
Empresas tem a missão de: Expandir a Cons-
ciência e Gerar Ações Transformadoras – para 
pessoas e empresas que desejam evoluir em 
seus projetos e objetivos. Email: cynthia@
grandy.com.br

Os desafios da carreira em Y
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Umidade também fez dobrar os relatos de ferrugem asiática, doença que ameaça a soja; colheita está 18,8 p.p. atrasada em relação à safra anterior

RISCO EM CAMPO

Excesso de chuva atrasa colheita

Felipe Leonel

O excesso de chuvas nas 
lavouras está prejudican-
do a colheita da soja em 
Mato Grosso e atrasando o 
plantio das culturas de se-
gunda safra, como o milho 
e algodão. Levantamento 
realizado pelo Instituto 
Mato-grossense de Econo-
mia Agropecuária (Imea) 
aponta que a colheita da 
soja está atrasada em 18,8 
pontos percentuais em 
comparação com a safra 
2021/2022.

Ainda de acordo com o 
Imea, a região Nordeste é a 
mais atrasada na colheita, 
com apenas 3,61% da soja 
colhida, enquanto a região 
Oeste está mais avançada, 
com 21,01% da safra co-
lhida. Até o último sábado 
(28), apenas 13,61% da sa-
fra de todo o estado havia 

sido colhida. A previsão dos 
sojicultores é colher 41,46 
milhões de toneladas, mas 
essa estimativa está amea-
çada devido às chuvas.

A Fazenda Bom Prin-
cípio, em Nova Mutum, 
do produtor Lucas Costa 
Beber, vice-presidente da 
Aprosoja, é um exemplo de 
como a chuva tem atrapa-
lhado os serviços em cam-
po. A equipe de Lucas tem 
capacidade para colher até 
10% de toda sua safra por 
dia, mas tem ficado bem 
abaixo da capacidade, co-
lhendo apenas 3% ao dia. 
A fazenda iniciou a colhei-
ta há três dias e, até o mo-
mento, menos de 10% foi 
colhido, enquanto deveria 
estar em 30%.

“O problema maior pro-
blema agora é, chegando 
à colheita, ao final do en-
chimento do grão, quando 
você tem excesso de chuva 
e pouca luminosidade, você 
tem menor peso do grão da 
soja, começa a ter perda de 
qualidade”, afirma Beber. 

Os produtores devem 
continuar com essa dificul-
dade, pois os institutos de 
meteorologia apontam que, 
nos próximos 14 dias, deve 
chover entre 10 a 50 milí-
metros por dia.

Colheita da soja está atrasada em 18,8 pontos percentuais em comparação com a safra 2021/2022

Rodolfo Perdigão/Secom-MT

O excesso de chuva 
também tem provocado 
aumento no relato de ca-
sos da ferrugem asiática, 
principal doença da cultu-
ra, que causa lesões escu-
ras nas folhas e faz surgir 
verrugas na parte interna, 
local onde o fungo produz 
esporos, causando envelhe-

cimento precoce das folhas 
e diminuição do peso dos 
grãos.

De acordo com o Consór-
cio Antiferrugem, os produ-
tores já relataram 119 casos 
da doença nesta safra, mais 
que o dobro dos relatos na 
safra anterior, quando fo-
ram registrados 59 casos 

em todo o país. Em Mato 
Grosso, há pelo menos 12 
casos da doença, sendo a 
maioria em propriedades de 
Campo Verde, com 6 notifi-
cações. Em Sapezal, há uma 
fazenda em alerta.

Nessa safra, os pro-
dutores utilizaram 11,81 
milhões de hectares para 

plantar a soja e a estima-
tiva de produtividade por 
hectare deve ser de 58,51 
sacas. Já a produção deve 
ser menor do que o regis-
trado na safra anterior, fi-
cando em 41,46 milhões de 
toneladas, uma redução de 
0,85%, segundo os dados 
do Imea.

Elaine Cruz/ABr

Em conversa com dire-
tores da sede da Federação 
das Indústrias do Estado de 
São Paulo (Fiesp), o minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse que o Con-
gresso Nacional deve voltar 
a "abraçar” o tema da refor-
ma tributária depois das 
eleições para as presidên-
cias do Senado e da Câma-
ra Federal. Para o ministro, 
a reforma tributária só não 
foi aprovada no ano pas-
sado pela insistência em 
se retomar a Contribuição 
Provisória sobre Movimen-
tação Financeira (CPMF).

Segundo o ministro, os 
governadores também já 
se manifestaram favorá-
veis à votação da reforma. 
“Todos os governadores 
se manifestaram, inclusive 
formalmente e publica-
mente, a favor da votação 
da reforma, que só não 

foi votada no ano passado 
porque ainda se insistia na 
agenda da contribuição. 
Isso aí acabou criando obs-
táculos para aprovação da 
reforma”, afirmou.

De acordo com Haddad, 
a reforma tributária será 
discutida em duas etapas. 
A primeira delas deverá 
ser feita ainda no primeiro 
semestre deste ano. “Não 
queremos mexer com o 
Simples nessa primeira 
etapa. Imagino que, no se-
gundo semestre, em tudo 
dando certo no primeiro, a 
gente vai poder endereçar 
outros assuntos.”

Haddad destacou tam-
bém que o novo governo 
será de “alta intensida-
de” e que vai priorizar as 
agendas fiscal, regulatória 
e de crédito nos próximos 
meses. “Vejo uma enorme 
oportunidade. Primeiro, 
na agenda fiscal, que vem 
a ser a aprovação da re-

forma tributária e do novo 
arcabouço fiscal que já vai 
pacificar o Brasil em front 
delicado. Temos que sair 
da agenda de curtíssimo 
prazo”, disse.

AGENDA DE CRÉDITO - 
Sobre a agenda de crédito, 
o ministro disse ter con-
versado, na manhã de hoje, 
com o presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, e que eles pretendem 
“desengavetar ações”. “Te-
mos muito o que fazer em 
relação ao crédito no Bra-
sil. Vamos desengavetar to-
das as iniciativas do Banco 
Central que estavam parali-
sadas dentro do Executivo.”

A jornalistas, o minis-
tro disse ainda não saber 
que ações seriam essas. “O 
que me comprometi com 
ele [presidente do BC] é 
que em 15 dias vamos ter 
todas as medidas na mão e 
vamos encaminhar ao Con-
gresso Nacional, depois de 

TRIBUTAÇÃO

Haddad cobra que Congresso ‘abrace’ reforma

De acordo com Haddad, a reforma tributária será discutida 
em duas etapas, uma delas ainda no 1º semestre

Rovena Rosa/Agência Brasil

Da redação

A desburocratização do 
acesso às políticas de in-
centivos fiscais do Governo 
de Mato Grosso e a alta ca-
pacidade de produção têm 
resultado no crescimento e 
destaque nacional da pro-
dução do biocombustível 
no Estado, destaca o secre-
tário da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec), César 
Alberto Miranda Lima.

O Estado é o maior pro-
dutor de etanol de milho 
do Brasil, responsável por 
mais de 80% da produ-
ção nacional, conforme a 
União Nacional de Etanol 
de Milho (Unem).

“A expectativa do setor 
para os próximos anos é 
ampliar para 19 o número 
de indústrias de etanol no 
Estado. Atualmente temos 
11 usinas. A capacidade 

de produção de milho em 
Mato Grosso mais que do-
brou em uma década, por 
causa da produção em 
duas safras no mesmo ano 
e da alta tecnologia empre-
gada. Com isso, juntamos 
a facilidade e a eficiência 
das políticas de incentivo 
fiscais com a segurança 
jurídica, e estamos impul-
sionando esse setor o a 
investir no Estado”, explica 
César Miranda.

Segundo o secretário, 
com a implantação des-
sas novas usinas, Mato 
Grosso elevará ainda mais 
a produção de etanol de 
milho, gerando novos em-
prego e movimentando a 
economia.

"Um exemplo disso é 
a região norte do Esta-
do, que é interligada pela 
principal via de escoa-
mento de grãos. Hoje o 
Norte é responsável por 

70% da produção de mi-
lho. Das 11 usinas de eta-
nol que temos no Estado, 
sete estão instaladas nes-
sa região”, conta.

Liderando o ranking 
nacional de produção de 
grãos e do etanol de milho, 
Mato Grosso tem regis-
trado expansão industrial 
com a implantação de no-
vas usinas, gerando cresci-
mento de novos postos de 
trabalho.

Dados do Cadastro de 
Empregos e Desemprega-
dos (Caged) apontam au-
mento de 12,5% de empre-
gos formais em 2022 no 
setor, se comparado com o 
mesmo período em 2021. 
Em 2021 o Estado contava 
com oito mil trabalhado-
res formais nas indústrias 
de etanol de milho. Já em 
2022 esse número subiu 
para mais de nove mil em-
pregos.

DESTAQUE NACIONAL

MT produz 80% do etanol de milho brasileiro
Atualmente, o etanol 

de milho é uma das fon-
tes de energia de menor 
impacto ambiental - o 
biocombustível apresen-
ta uma diminuição sig-
nificativa na emissão de 
gases de efeito estufa de 
mais de 70% comparado 
a gasolina. O Governo de 
Mato Grosso projeta ain-
da mais o crescimento do 
setor em prol de alcançar 
a meta sustentável do 
país na resposta global à 
ameaça das mudanças cli-
máticas.

Ao todo, no Brasil, são 
18 usinas de etanol de mi-
lho em operação, segundo 
a Unem. Dessas, 11 estão 
instaladas nos munícipios 
mato-grossenses de Lucas 
do Rio Verde, Sorriso, Si-
nop, Nova Mutum, Poco-
né, Nova Marilândia, São 
José do Rio Claro, Jaciara, 
Campos de Júlio. Dessas 

indústrias. Três dessas 
unidades já em fase de 
ampliação nas cidades 
de Sorriso (duas usinas) e 
Campos de Júlio. 

Além dessas, no país, 
outras 9 usinas também 
estão em processo de 

construção. Seis dessas 
unidades estão sendo 
instaladas em solo mato-
-grossense, nos municí-
pios de Sorriso, Ipiranga 
do Norte, Campo Novo do 
Parecis, Primavera do Les-
te, Tabaporã e Vera.

AVISO DE VENDA
Edital de Leilão Público nº 3031/0223 - 1° Leilão

e nº 3032/0223 - 2° Leilão
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da CN Manutenção de Bens, torna 
público aos interessados que venderá, pela maior oferta, respeitado o preço mínimo de venda, 
constante do anexo II, deste Edital, no estado físico e de ocupação em que se encontra(m), 
imóvel (is) recebido (s) em garantia, nos contratos inadimplentes de Alienação Fiduciária, 
de propriedade da CAIXA. O Edital de Leilão Público - Condições Básicas, do qual é parte 
integrante o presente aviso de Venda, estará à disposição dos interessados de 17/03/2023 até 
26/03/2023, no primeiro leilão, e de 31/03/2023 até 10/04/2023, no segundo leilão, em horário 
bancário, nas Agências da CAIXA em todo território nacional e no escritório do(a) leiloeiro(a), 
Sr(a). Hidirlene Duszeiko, endereço Jurandir Ferreira, 10, Barra do Jucu, CEP 29125-065, Vila 
Velha/ES, Telefones 0800-707-9339 / 0800-707-9272 e atendimento de segunda a sexta das 
08:00hs às 18:00hs, site: www.hdleiloes.com.br. O Edital estará disponível também no site: 
www.caixa.gov.br/imoveiscaixa. O 1° Leilão realizar-se-á no dia 27/03/2023, às 10h (horário 
de Brasília), e os lotes remanescentes, serão ofertados no 2° Leilão no dia 11/04/2023, 
às 10h (horário de Brasília), ambos exclusivamente no site do leiloeiro, no endereço 
www.hdleiloes.com.br.

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CN MANUTENÇÃO DE BENS

MINISTÉRIO DA 

FAZENDA

uma avaliação interna no 
Ministério da Fazenda. São 
medidas que vão melhorar 
o ambiente de negócios no 
Brasil. A ideia é que, em 
março, a gente já encami-
nhe isso para a Casa Civil.”

Na questão regulatória, 
o ministro destacou que o 
Brasil tem uma oportuni-
dade de se reindustrializar 
a partir de uma energia 
limpa.

“O mundo inteiro está 
em busca de energia limpa. 
As indústrias estão esco-
lhendo locais para se ins-
talar com base em energia 
limpa. E o Brasil é o país 
que está mais bem posicio-
nado para produzir ener-
gia eólica, solar, biomassa, 
tudo o que está disponível. 
E isso pode ser um forte 
componente de atração de 
investimentos estrangeiros 
no Brasil e de reindustriali-
zação do capital nacional”, 
destacou.
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Governadores e prefeitos têm sofrido com perdas de arrecadação causadas pela lei que limitou o ICMS incidente sobre itens essenciais

Mauro vê risco fiscal aos Estados

Rafael Machado

Entre os temas deba-
tidos pelos governadores 
de todo o país com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) na última sema-
na, a reposição das perdas 
de arrecadação do Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) é 
a prioridade. Governadores 
e prefeitos de todo o país 
estão às avessas devido aos 
efeitos da Lei Complemen-
tar n° 194/2022, sanciona-
da ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL), que limitou as 
alíquotas do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) sobre os 

serviços essenciais, como 
energia elétrica e combus-
tíveis.

Lula indicou aos gover-
nadores que vai debater 
uma solução para a crise 
enfrentada por Estados e 
Municípios. Uma das medi-
das adotadas foi a criação 
de uma comissão para abrir 
um diálogo com o minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad. A informação foi 
anunciada pelo governador 
Mauro Mendes (União), 
que considerou a proposta 
como positiva.

“Entre elas [solução] 
é a União compensar os 
Estados e Municípios por 
essa perda da arrecadação, 
coisa que não parece fácil, 
porque a União não está 
sobrando tanto dinheiro 
assim. Ou fazer uma alte-
ração no rumo disso, talvez 
com a medida no Supremo. 
Então, eles vão discutir os 
caminhos para que nós 
possamos reconstruir o 
equilíbrio fiscal de Estados 
e Municípios”, disse em en-
trevista à TV Jovem Pan.

Mauro aponta que medidas aprovadas pelo governo 
Bolsonaro reduziram arrecadação dos Estados e 

aumentaram as despesas

Gilberto Leite
Apesar de ter sido apoia-

dor do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), Mauro dis-
parou críticas à legislação 
aprovada pelo Congresso 
Nacional e sancionada pelo 
ex-presidente. Ele comen-
tou que a medida forçou os 
Estados a alterar os orça-
mentos por um movimento 
“nitidamente eleitoral”.

Mauro ainda lembrou 
que além de reduzir o or-
çamento, o governo Bolso-
naro aprovou uma série de 
medidas que aumentaram 
as despesas, como a apro-
vação de piso salarial de 
diferentes categorias de 
serviços públicos.

“Isso soa como música 
no ouvido de qualquer bra-
sileiro [redução de impos-
tos], todos nós queremos 
pagar menos impostos, 
mas isso tem que acontecer 
de forma planejada. Não dá 
para você reduzir a receita 
sem antes reduzir despesa”, 
comentou.

“Eles aumentaram as 
despesas dos Estados e Mu-
nicípios brasileiros quando 

eles aumentaram o teto, o 
piso para professores, cria-
ram piso para enfermeiros. 
Isso pode levar a um caos, 
a um colapso fiscal, muitos 
Estados brasileiros e uma 
grande maioria dos muni-
cípios, porque eles fizeram 
exatamente aquilo que não 
se deve fazer, que é dimi-
nuir receita e aumentar 
despesas no final de um 
dia, no final de um manda-
to, no final de um período 
vai quebrar muitos estados 
brasileiros”, destacou.

A LC 194 foi aprovada 
no ano passado pelo Con-
gresso Nacional. A medi-
da foi adotada devido aos 
aumentos consecutivos 
no preço dos combustí-
veis, que comprometeram 
a aprovação de Bolsonaro 
no período pré-eleitoral. 
A lei impôs um limite de 
17% de ICMS para itens 
considerados essenciais, 
como eletricidade, com-
bustível e telecomunica-
ções. Antes disso, cada 
Estado aplicava um per-
centual diferente.

IMPACTO ORÇAMENTÁRIO

Rafael Machado

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
disse que deve apresentar 
esta semana o relatório da 
equipe que apurou todas as 
ações feitas pelos interven-
tores do Estado na Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS). Ele comentou que 
apresentação do documen-
to será apenas a ponta do 
iceberg e que todos devem 
ficar horrorizados com os 
resultados encontrados 
pela sua equipe na qual 
classificou como “a maior 
trapalhada da história da 
saúde de Cuiabá”.

“Essa equipe intervento-
ra que tinha compromisso 
com tudo, menos compro-
misso com a Saúde, tinha 
advogado... essa equipe 

tinha advogado, tinha pro-
curador, tinha delegado, 
tinha Polícia Civil, tinha Po-
lícia Militar, tinha técnicos, 
tinha contador, tinha tudo 
menos médico, profissional 
da saúde, não tinha nin-
guém para discutir a saúde 
pública do Município”, dis-
se em entrevista à impren-
sa na segunda-feira, 30 de 
janeiro.

Emanuel ainda reforçou 
que a equipe interventora 
tentou aplicar um golpe 
com objetivo de atingir a 
ele e à sua gestão. O eme-
debista ainda reforçou que 
o relatório apresentado 
pela equipe do governo é 
uma vergonha.

A intervenção apresen-
tou relatórios ao longo do 
período em que esteve na 
administração da SMS, entre 

as irregularidades encontra-
das um rombo financeiro de 
R$ 350 milhões, informação 
rebatida pelo prefeito.

“Não tinha ninguém 
para discutir a saúde pú-
blica do Município. O que 
queriam era dar um gol-
pe, queriam... baseados na 
decisão de um homem de 
bem, de um homem sério, 
como é o desembargador 
Orlando Perri, um homem 
bem-intencionado, [que] 
tomou uma decisão que eu 
discordo, tanto é que eu re-
corri, mas eu respeito... sei 
que ele é homem bem-in-
tencionado. O governo do 
Estado aproveitou dessa si-
tuação para promover essa 
trapalhada”, reforçou.

INTERVENÇÃO - Em 
dezembro, o desembarga-
dor do Tribunal de Justiça, 

ICEBERG DE PROBLEMAS

Emanuel prepara "dossiê" contra interventores

Emanuel classificou intervenção como “a maior 
trapalhada da história da saúde de Cuiabá”

Gilberto Leite
Orlando Perri determinou 
intervenção do Estado na 
saúde pública de Cuiabá. 
Ele acolheu o pedido do 
Ministério Público do Es-
tado (MP-MT), que por sua 
vez se baseou em uma pro-
vocação do Sindicato dos 
Médicos do Estado de Mato 
Grosso (Sindimed-MT). A 
entidade apontou diversas 
irregularidades na saúde 
da capital.

Em menos de uma se-
mana, a ministra Maria 
Thereza de Assis Moura, 
presidente do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), sus-
pendeu a intervenção. A de-
cisão vale até que o pedido 
do Ministério Público seja 
julgado pelo Órgão Espe-
cial do Tribunal de Justiça, 
o que se dará na próxima 
semana.

Rafael Machado

Os deputados estaduais 
diplomados tomarão pos-
se nesta quarta-feira, 1° de 
fevereiro. No mesmo dia é 
realizada também a eleição 
da nova Mesa Diretora da 
Assembleia Legislativa para 
os próximos dois anos. Sem 
concorrência, a chapa enca-
beçada pelo atual presiden-
te do parlamento, Eduardo 
Botelho (União) deve ser 
eleita pelos parlamentares.

Com poucas mudanças, 
o grupo repete praticamen-
te todos os membros da 
atual diretoria. As únicas 
alterações foram na tercei-
ra e quarta secretaria, que 
saem os deputados Delega-
do Claudinei (PL) e Paulo 
Araújo (PP) e entram Gil-
berto Cattani (PL) e Valmir 
Moretto (Republicanos), 
respectivamente.

Permanecem em seus 
respectivos cargos, den-
tro da chapa, Janaina Riva 
(MDB) na vice-presidência, 
Wilson Santos (PSD) na 
segunda vice-presidência, 
Max Russi (PSB) na primei-
ra-secretaria e Valdir Bar-
ranco (PT) na segunda-se-
cretaria.

RITO - Conforme o edi-
tal de convocação, uma co-

missão será instituída para 
dar posse aos deputados 
eleitos e conduzir a eleição 
da Mesa Diretora.

O grupo será presidi-
do pelo deputado com 
maior número de manda-
tos de deputado estadual, 
no caso, Sebastião Rezen-
de (União). Também irão 
compor a comissão dois 
parlamentares das maio-
res bancadas, no caso o 
MDB e PSB. Os nomes es-
colhidos para auxiliarem 
os trabalhos foram Janai-
na Riva e Max Russi, res-
pectivamente.

A eleição está prevista 
para começar às 10h. O 
presidente vai anunciar ao 
plenário as chapas homolo-
gadas, bem como seus inte-
grantes e numeração.

A votação é secreta, 
mediante apresentação de 
cédula. Vence o pleito a 
chapa que tiver a maioria 
absoluta dos votos.

A posse dos membros 
da Mesa Diretora para o 
biênio 2023/2024 acon-
tecerá após o resultado da 
eleição.

DISCUSSÕES - As articu-
lações sobre o comando da 
Assembleia Legislativa co-
meçaram no ano passado.

O atual presidente con-

sultou o Supremo Tribunal 
Federal (STF) com receio de 
que se repitisse o mesmo 
que 2021, quando o STF 
determinou a suspensão e 
posse dos eleitos da Mesa 
Diretora para o biênio 
2011/2022.

A recondução de Bote-
lho, pela terceira vez con-
secutiva, foi considerada 
inconstitucional na época, 
mas um ano depois, conse-
guiu retornar à função.

Com a resposta negati-
va, ele anunciou aos seus 
apoiadores sua desistência. 
A decisão deu força à can-
didatura de Max Russi, que 
buscava a cadeira da presi-
dência do parlamento.

No entanto, um enten-
dimento recente do Supre-
mo sobre uma Ação Direta 
de Inconstitucionalidade 
(ADI) sobre a Mesa Direto-
ra da Assembleia do Para-
ná, beneficiou Botelho. No 
despacho, a Suprema Corte 
decidiu que a proibição de 
mais de uma recondução 
ao mesmo cargo não atinge 
as composições eleitas an-
tes de janeiro de 2021.

POUCA RENOVAÇÃO 
- Dos 22 deputados que 
buscavam à reeleição, 18 
conseguiram se reeleger 
e quatro não consegui-

COMANDO DA AL

Sem concorrência, chapa de consenso será eleita
ram votos necessários 
para manter suas cadeiras 
no Legislativo: Delegado 
Claudinei (PL), Dr Gimenez 
(PSD), João Batista (PP) e 
Xuxu Dal Molin (União).

Allan Kardec (PSB) e 
Ulysses Moraes (PTB) dis-
putaram para deputado 
federal, mas também não 
conseguiram se eleger.

Foram reeleitos: Carlos 
Avallone (PSDB), Dilmar Dal 
Bosco (União), Dr Eugênio 
(PSB), Dr João (MDB), Edu-

ardo Botelho (União), Elizeu 
Nascimento (PL), Faissal 
(Cidadania), Gilberto Catta-
ni (PL), Janaina Riva, Lúdio 
Cabral (PT), Max Russi, Ni-
ninho (PSD), Paulo Araújo 
(PP), Sebastião Rezende, 
Thiago Silva (MDB), Valdir 
Barranco (PT), Valmir Mo-
retto (Republicanos) e Wil-
son Santos (PSD).

Seis parlamentares con-
seguiram conquistar uma 
cadeira. Entre eles, três ve-
readores: de Cuiabá, Diego 

Guimarães (Republicanos) 
e Juca do Guaraná Filho 
(MDB); e de Várzea Grande, 
Fábio Tardin (PSB). Esses 
dois últimos presidiram o 
legislativo no último biênio.

Também foram eleitos 
para a ALMT o ex-gover-
nador Júlio Campos (União 
Brasil); o empresário de 
Rondonópolis, Cláudio Fer-
reira (PTB) e o ex-secretário 
de Cultura, Esporte e Lazer 
do Estado, Alberto Macha-
do (PSD), o Beto Dois a Um.

Botelho e Russi chegaram a acordo e vão repetir praticamente a mesma formação da 
atual Mesa Diretora

Gilberto Leite



Ministério Público identificou mais de mil pessoas aguardando na fila para realizar procedimentos

Pacientes aguardam cirurgias há
mais de 12 anos em hospital de MT

POLÍCIAAD AETERNUM

Felipe Leonel

O promotor de Justiça 
Márcio Florestan Beres-
tinas acionou o Governo 
do Estado na Justiça para 
solucionar problemas es-
truturais e institucionais 
do Hospital Regional de 
Sorriso (HRS), que tem 
pacientes aguardando 
por cirurgias desde ja-
neiro de 2011. De acordo 
com o Ministério Público, 
há 1.151 pacientes aguar-
dando procedimentos nas 
áreas de cirurgia geral, 
ginecologia e obstetrícia, 
neurocirurgia, ortopedia, 
otorrinolaringologia e 
urologia.

O tempo de espera mais 
longo é de um paciente que 
precisa fazer uma cirurgia 
ortopédica, que aguarda 
desde o dia 6 de janeiro de 
2011, mais de 12 anos de 
espera.

Segundo o MP, as longas 
filas de esperas que já eram 
longas, ficaram ainda mais 
extensas com a pandemia 
de covid, que provocou um 
caos na saúde pública.

Entretanto, também 
contribui para o problema 
a insuficiência de recursos, 
falta de planejamento orça-
mentário, carência de re-
cursos humanos nas áreas 
de cirurgia geral, ginecolo-
gia e obstetrícia, ortopedia, 
neurocirurgia, otorrino-
laringologia e urologia. O 
MP também cita a preca-
riedade da estrutura físico 
predial e falta de materiais, 
equipamentos e insumos 
médicos.

No mérito, o MP pede 
que que o Estado de Mato 
Grosso apresente um plano 
de reforma institucional do 
funcionamento do hospital 
em até 150 dias. O plano 
deverá ser apresentado 
em audiência pública, com 
identificação de deman-
da média por cirurgias 

Igor Guilherme

Dois criminosos, de 
identidade não reveladas, 
morreram logo no início da 
manhã desta terça-feira (31) 
após entrarem em confron-
to com a Polícia Militar em 
uma agência do Banco do 
Brasil, na avenida Couto Ma-
galhães, em Várzea Grande. 
Até o momento, informações 
preliminares apontam que 
haviam mais envolvidos no 
assalto, contudo o número 
e a identidade deles ainda 
é um mistério. Os bandidos 
também estariam em posse 
de explosivos para arrombar 
o cofre da agência.

De acordo com as in-
formações divulgadas pelo 
Lapada Lapada, do SBT 
Cuiabá, os criminosos in-

vadiram a agência durante 
a madrugada. Os policiais 
militares foram acionados 
e no local, conseguiram sur-
preender a dupla de crimi-
nosos. Durante a troca de 
tiros, os dois ladrões morre-
ram no telhado da agência.

Agentes do Corpo de 
Bombeiros estão no local 
para fazer a retirada dos 
corpos dos criminosos e a 
Perícia Oficial de Identifi-
cação Técnica (Politec) foi 
acionada para prestar apoio 
à ocorrência.

Além da Polícia Militar, 
equipes de perícia e do de-
legado titular da Delegacia 
Especializada de Homicí-
dios e Proteção à Pessoa, 
Marcel de Oliveira, estive-
ram no local, colhendo de-
talhes acerca do confronto.

ASSALTO FRUSTRADO
Ação rápida impede furto
em agência bancária em VG
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Igor Guilherme

Uma mulher, de identi-
dade não revelada, foi pre-
sa na tarde de segunda-fei-
ra (30) após ser flagrada 
com uma moto roubada na 
varanda de casa. O fato foi 
registrado no bairro Santo 
Antônio em Barra do Gar-
ças e a suspeita alegou que 
adquiriu o veículo trocando 
sua antiga motocicleta em 
uma negociação feita pelo 
WhatsApp.

Segundo o boletim de 
ocorrência, os agentes fo-
ram até a residência após 
receber uma denúncia anô-
nima acerca de que lá es-
tava um veículo roubado. 
Questionada, a mulher ten-
tou se defender, mostrando 
as conversas que teve com 
um homem e que detalha-
vam a troca dos veículos.

A suspeita foi levada à de-
legacia e o veículo roubado 
foi devolvido ao dono origi-
nal. O caso é investigado.

OFERTA “BOA”
Mulher troca Biz por moto
roubada e acaba na delegacia

Igor Guilherme

Um grave acidente com 
um caminhão carregado de 
tijolos terminou com a mor-
te de um homem, presos 
as ferragens, na manhã de 
terça-feira (31), na BR-163, 
Serra do Cachimbo, próxi-
ma de Guarantã do Norte. A 
vítima estava no banco do 
carona quando o caminhão 
saiu da pista e capotou.

Segundo informações 
preliminares, os bom-

beiros foram até o lo-
cal e constataram que o 
motorista do caminhão 
já havia sido resgatado 
pela concessionária que 
administra a rodovia. O 
carona, no entanto, já 
estava morto no local do 
acidente.

O corpo foi retirado por 
agentes do Corpo de Bom-
beiros e entregue à Perícia 
Oficial de Identificação Téc-
nica (Politec) para passar 
pela perícia.

RODOVIA DA MORTE
Homem morre preso às ferragens
em acidente com caminhão

nas áreas já citadas, assim 
como as medidas para ga-
rantir a realização dessas 
cirurgias.

Pede também que o 
Estado implemente o refe-
rido plano em até um ano 
para garantir a execução 
das cirurgias e apresente 
relatórios mensais sobre a 
elaboração e execução do 
plano, detalhando todos os 
tópicos elencados na ação. 
Também pede a criação de 
um comitê para acompa-
nhamento dos trabalhos, 

com diversos órgãos, den-
tre eles a UFMT, Unemat, 
Casa Civil, CRM-MT, além 
do Consórcio de Saúde do 
Vale do Teles Pires, Secre-
taria de Fazenda, dentre 
outros.

O MP também pede que 
seja decretado sigilo par-
cial sobre a ação e que se 
dê um valor à causa de R$ 
30 milhões.

O promotor ainda ad-
mitiu que o ajuizamento 
de ações individuais em 
favor de pacientes apenas 

agravaria o problema, já 
que iria favorecer apenas 
aqueles que recorrerem ao 
Judiciário.

“Em outras palavras, 
pode-se afirmar que não 
haveria a resolução do 
problema estrutural sob 
discussão, uma vez que a 
oferta de cirurgias conti-
nuaria ocorrendo de modo 
insuficiente, provocando o 
surgimento de novas filas 
de espera e a demora na 
realização dos procedimen-
tos cirúrgicos”, afirma.

Igor Guilherme

O assalto à agência ban-
cária do Banco do Brasil que 
terminou com dois mortos 
na madrugada desta terça-
-feira (31) contava com a 
participação de outros cri-
minosos, que fugiram com 
o soar do alarme do banco 
e abandonou os comparsas 
no telhado do local. A agên-
cia fica localizada na Ave-
nida Couto Magalhães, em 
Várzea Grande e os crimino-
sos mortos foram retirados 
do teto do local.

Segundo o boletim de 
ocorrência, equipes da For-
ça Tática foram até o local 
após serem informadas que 
o alarme do banco havia 
soado. Durante o trajeto, os 
agentes também foram in-
formados de suspeitos que 
fugiram do local.

Os agentes realizaram 
uma varredura a pé na parte 
de fora do banco, mas nada 

de irregular foi encontrado 
inicialmente. Após mais al-
gum tempo de procura, os 
policiais acharam uma es-
cada, apoiada do muro da 
agência e que dava acesso 
ao telhado.

Os policiais subiram no 
teto e se depararam com a 
dupla, armada e que se re-
cusou a obedecer à ordem 
de prisão. Além disso, os 
dois envolvidos no assalto 
apontaram as armas para 
os policiais, que responde-
ram à agressão e os alveja-
ram.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado de ime-
diato e atestou que os dois 
suspeitos estavam mortos.

O material que seria usa-
do para arrombar o cofre 
foi apreendido e os corpos 
levados pela Perícia Oficial 
de Identificação Técnica 
(Politec).

O caso é investigado.

CRIME EM VÁRZEA GRANDE
Dupla morta em confronto foi
abandonada por comparsas

Dois dos suspeitos foram mortos em confronto com a 
PM, nas primeiras horas da manhã desta terça-feira

Reprodução  

Nathany Gomes | 
Pref. de Cuiabá 

A gestão Emanuel Pi-
nheiro, por meio do De-
creto nº 9.543/2023, am-
pliou, este ano, a cobertura 
do benefício da isenção do 
Imposto Predial sobre Ter-
ritorial Urbano (IPTU) para 
os imóveis residenciais na 
capital. Em 2022, o valor 
venal era de R$ 37,5 mil 
e, atualmente, passou para 
R$ 47,5 mil. 

O bônus, conforme a 
Secretaria Municipal de 
Fazenda (SMF), não se apli-
ca às edificações territo-
riais, comerciais, unidades 

autônomas desdobradas 
com cadastro individuali-
zado para fins tributários, 
chácaras de recreio e gara-
gens de edifícios. 

Os proprietários que 
desejam requerer o pro-
vento, devem atentar-se ao 
prazo de solicitação, com 
início em 01/05/2023 até 
30/06/2023. Em caso de 
indeferimento do pedido, 
será concedido ao con-
tribuinte o prazo de 30 
(trinta) dias, contado da ci-
ência do parecer para que 
o débito com o Executivo 
Municipal seja quitado de 
forma integral, com a inci-
dência de juros e multa.

Para fins de lançamento 
e cobrança, será utilizado o 
percentual de 100% (cem 
por cento) do valor venal 
do imóvel, apurado através 
da Planta de Valores Gené-
ricos, aprovada pela Lei n.º 
6.895, de 30 de dezembro 
de 2.022.  

Para mais detalhes, os 
munícipes podem compa-
recer de forma presencial 
no Centro Integrado ao 
Contribuinte (CIAC), lo-
calizado na Rua Barão de 
Melgaço, nº 381 - Centro 
Norte, ou acessar o en-
dereço eletrônico: www.
portalfazenda.cuiaba.mt.
gov.br.

IPTU 2023

Imóveis com valor venal de até
R$ 47,5 mil têm direito à isenção

Lorena Bruschi | Sema-MT

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema) 
aguarda a publicação do 
“Plano de Recuperação do 
Pintado”, pelo Ministério 
do Meio Ambiente, para li-
beração de fato da pesca do 
Pintado.

A obrigatoriedade desse 
documento consta na Por-
taria MMA Nº 355, publi-
cada no Diário Oficial da 
União nesta segunda-feira 
(30.01).

O Plano de Recuperação 
vai estabelecer medidas de 
monitoramento e mane-
jo da espécie, visando sua 
preservação. A partir do 
documento do Ministério 
do Meio Ambiente, caberá 
à Sema fiscalizar e apoiar a 
sua execução.

Para liberação da pesca, 
a Sema atuou junto ao Mi-
nistério do Meio Ambiente, 
pois o Estado tem urgência 
na regulamentação, em de-

corrência do fim do perío-
do de defeso da Piracema, 
que ocorre um mês antes 
do restante do país. Ao Es-
tado, o Ministério afirmou 

que publicará o plano nos 
próximos dias.

Vale ressaltar que a 
pesca amadora e profis-
sional está proibida nos 

NORMA FEDERAL

Sema aguarda Plano de Recuperação
do Pintado publicado pelo Ministério

rios de Mato Grosso du-
rante o período de defeso 
da Piracema, que segue 
até o dia 2 de fevereiro 
(quinta-feira).

A partir do documento do Ministério do Meio Ambiente, caberá à Sema fiscalizar e 
apoiar a sua execução

Gilberto Leite

O tempo de espera mais longo é de um paciente que precisa fazer uma cirurgia 
ortopédica, há mais de 12 anos

Christiano Antonucci | Gov-MT



CAMPEONATO ESTADUAL

Quatro duelos abrem a 3ª rodada

Daniel Guimarães*

Oito equipes duelam 
em quatro partidas pela 
terceira rodada do Cam-
peonato Mato-grossense 
nesta quarta-feira, 1º de 
fevereiro. Nesses duelos, 
quatro clubes ainda bus-
cam a primeira vitória na 
competição, enquanto duas 
equipes tentam manter o 
aproveitamento de 100%.

A rodada contará com 
três confrontos simultâ-
neos, ocorrendo às 19h. O 
atual líder da competição, 
Cuiabá, receberá o Sport 
Sinop na Arena Pantanal. 
O time do Nortão é um 
dos que busca sua primei-
ra vitória, vindo de em-
pates nos dois primeiros 
jogos.

O Dourado entra como 
favorito, por seu maior 
poder de investimento e 
por estar na elite do Cam-
peonato Brasileiro. Para 
surpreender o Auriverde, 
a Fera do Nortão terá que 
vencer o clube da capital 
pela primeira vez na histó-
ria. Nas duas ocasiões em 
que os times se enfrenta-

Cuiabá e Operário estão empatados em número de pontos, mas o Dourado leva 
vantagem no saldo de gols

AssCom Dourado

ram, o Sport Sinop empa-
tou uma contra o Cuiabá e 
perdeu outra.

ACADEMIA X DOM 
BOSCO - A segunda partida 
das 19h colocará frente a 
frente o Academia, de Ron-
donópolis, e o Dom Bosco, 
no estádio Luthero Lopes. 
Os dois clubes têm apenas 
um ponto na competição e 
buscam encontrar o cami-
nho para a vitória.

Os dois times já se en-
frentaram três vezes na 
história e o clube da capital 
leva a melhor. O Dom Bos-
co venceu uma vez e dois 
duelos terminaram empa-
tados.

LUVERDENSE X UNIÃO 
- O último duelo simultâ-
neo da terceira rodada será 
entre Luverdense e União, 
no estádio Passo das Emas, 
em Lucas do Rio Verde. O 
Verdão do Norte vai em 
busca de mais três pontos 
para tentar encostar nos lí-
deres da competição, Cuia-
bá e Operário, que já têm 
seis pontos cada.

Já o União tenta vencer 
pela primeira vez no es-
tadual, pois empatou em 
seus dois primeiros jogos. 
Se depender do retrospecto 
entre os rivais desta quar-
ta, o Colorado sai na frente. 
Nas 20 vezes que os clubes 
se encontraram, o União 
venceu o Verdão oito vezes, 
empatou cinco e perdeu 
sete.

OPERÁRIO E NOVA 
MUTUM - Para fechar a 
rodada, o vice-líder Ope-

rário, que tem o mesmo 
número de pontos do líder 
Cuiabá, perdendo apenas 
nos critérios de desempa-
te, recebe o Nova Mutum 
no estádio Dito Souza, para 
tentar manter os 100% de 
aproveitamento. O clube 
de Várzea Grande também 
torce por um tropeço do 
Dourado para assumir a 
dianteira. 

Por outro lado, o Nova 
Mutum também mira o 
topo da classificação, pois 
tem quatro pontos e totali-
zaria sete com uma vitória, 
o que lhe permitiria ultra-
passar o Operário. Tam-
bém há uma possibilidade 
de chegar à liderança. Para 
isso, além de vencer, teria 
que torcer para um tropeço 
do Auriverde da Baixada.

Chicote e Azulão já se 
enfrentaram sete vezes na 
história e o retrospecto 
pende para o clube de Vár-
zea Grande, que venceu 3 
vezes, enquanto o clube do 
interior ganhou duas. Ou-
tros dois jogos terminaram 
empatados.

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Soares
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RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Quarta-feira (1º) – Guerra instrui 
Guida para responder às possíveis 
perguntas de Chiara sobre Débora. 
Tomada pelo desespero, Brisa oferece 
a Guerra para fazer o depoimento que 
o empresário havia proposto para Oto. 
Bia apresenta Nando e Ivan para Sara 
e Dante, considerando que um deles 
possa ser o filho de Débora. Brisa 
segue a orientação de Cidália e diz a 
Helô que ninguém ofereceu vantagem 
para ela dar seu depoimento. Gil vai ao 
encontro de uma moça que conheceu 
no aplicativo e acaba caindo um uma 
cilada. Oto procura Brisa depois que 
fica sabendo que a ex-namorada deu 
o depoimento.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quarta-feira (1º) – Roger, Violeta 
e Waldisney invadem a casa de Glória. 
Valdinéia aceita hospedar o filho e os 
amigos, mas eles precisam fazer servi-
ço na casa. Éric chama Helena para ir 
ao clube. Formiga diz para André que 
está pensando em pedir ajuda para 
Otto para estudar na faculdade. Luísa 
sente o peso do silêncio em sua casa. 
Luísa recebe caixas com uma carta do 
professor Yuri, colega de Marcelo. Na 
carta, uma menção de que Marcelo 
pediu para o professor Yuri guardar 
algumas fotos dos lugares que ele e 
Luísa visitaram, porque queria fazer 
uma exposição com essas imagens. 
Luca pergunta para Celeste como foi o 
processo seletivo de novos influencia-
dores na Ruth Goulart.

MAR DO SERTÃO
Globo – 18h15

Quarta-feira (1º) – Xaviera per-
cebe o incômodo de Tertulinho. Pa-
jeú desiste de ficar na casa de Ves-
pertino, e Deodora pensa em como 
tirar proveito da situação. Timbó exi-
ge que Floro e Vespertino chamem 
Eudoro para fotografar a posse do 
burrico Shop Cênti. Xaviera impõe 
que Tertulinho seja gentil com José. 
Zahym descobre com Omar que 
Maruan foi deserdado. Manduca se 
diverte com Xaviera. Tertulinho man-
da Márcio Castro marcar a Regata 
Náutica para o mesmo dia do ca-
samento de Candoca e José. Sabá 
pensa em sabotar a Regata Náutica. 
Padre Zezo e a Pastora Dagmar 
pedem para Candoca adiantar seu 
casamento por causa do evento na 
fazenda Palmeiral. José pergunta 
ao Coronel quem encomendou sua 
morte com Fubá Mimoso/Dom Tião. 
Candoca confronta Tertulinho.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Quarta-feira (1º) – Sol convence 
Carlão a deixá-la participar da turnê, 
e Lui fica enciumado com o beijo do 
casal. Guiga faz um vídeo para se 
despedir do Refúgio. Sol ouve o de-
sabafo que Duda faz para Carlão e 
se entristece. Yuri beija Jenifer sem 
seu consentimento e a deixa enfu-
recida. Theo recebe uma intimação 
para comparecer à delegacia. Vitinho 
sugere que Lui use a turnê para se 
aproximar de Sol. Duda consegue se 
controlar para não arrumar confusão 
na escola. Uma nova cliente é indica-
da para o escritório de Lumiar, mas 
não aceita que Ben a represente. Lui, 
Sol e Ivy fazem um vídeo para a divul-
gação da turnê. Duda se desentende 
com um colega e foge da escola. Sol 
volta para casa e descobre que a filha 
está desaparecida. Duda é persegui-
da por um carro na rua.
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A H. FERNANDES LEITE II COMERCIO ME – CNPJ: 22.576.309/0001-
67 torna público que requereu junto a SEMMA/MT o Licenciamento 
Ambiental na modalidade de Renovação da Licença de Operação para 
atividade de SERVIÇO DE MANUTENÇÃO E REPARAÇÃO DE 
VEÍCULOS AUTOMOTORES (EXCLUSIVAMENTE LUBRIFICAÇÃO DE 
VEÍCULOS), localizado no município de Rondonópolis/MT, R 
Teodomiro Alcantara Gouveia, 905, Cidade Salmen, CEP: 78.705-166, 
Latitude 16º28'04'' S e Longitude 54°38'53'' W.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. - MT-PAR - NIRE N° 5130001214-6
CNPJ/MF N° 17.816.442/0001-03

Nos termos do art.123 e 124 §1º inciso I da Lei 6.404/76 e Art. 13 do Estatuto Social 
Registrado sob. Nº 2642613 de 14.12.2022, convoco os senhores acionistas da empresa 
MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR para a reunião da Assembleia Geral 
Ordinária e Extraordinária, a realizar-se em sua sede situada na Av. Dr. Hélio Ribeiro, 525 - 
Edifício Helbor Dual Business, 5º Andar - Alvorada, Cuiabá - MT, 78048-250, no dia 13 de 
fevereiro de 2023 às 09:00hs para deliberarem a ordem do dia:
1) Constituição da subsidiária MT PAR PARQUES S/A;
2) Outros Assuntos.
Cuiabá-MT, 31 de janeiro de 2023.

Wener Klesley Santos - (Original Assinado)
Diretor Presidente

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR

 

Sesc - Serviço Social do Comércio | Polo Socioambiental Sesc Pantanal | www.sescpantanal.com.br 
Av. Filinto Müller, 218 – Jardim Aeroporto – Várzea Grande - MT | CEP 78.125-044 | Tel.: 65 3688 2000 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 
  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 23/0001– PG 
 
Acolhimento de propostas eletrônicas até as 09h00min (horário de 
Brasília-DF) do dia 10/02/2023. 
 
 
O SERVIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO – SESC – Polo Socioambiental Sesc 
Pantanal, entidade de direito privado, sem fins lucrativos, comunica a realização 
de licitação, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo MENOR PREÇO GLOBAL, 
regida pela Resolução Sesc n.” 1.252/12, de 6/6/12, do Conselho Nacional do Serviço 
Social do Comércio, publicada na seção III do Diário Oficial da União, edição de n.” 
144, de 26/7/12, pelas disposições deste instrumento convocatório e de seus anexos, 
para: 

 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A LOCAÇÃO DE SISTEMA DE 

IMAGENS E VÍDEOS (PAINEL DE LED), EM ATENDIMENTO AO 
POLO SOCIOAMBIENTAL SESC PANTANAL. 

 
A sessão de lances será realizada no Sistema Licitações-e, no endereço 
www.licitacoes-e.com.br, sob o nº. 985240 onde as propostas deverão ser 
apresentadas via Sistema Eletrônico até às 09h00min do dia 10/02/2023, sendo que 
a abertura das propostas será às 09h00min e a sessão pública de lances terá início 
às 10h00min do dia 10/02/2023. 
 
Deve ser considerado horário de Brasília-DF. 
 

 
 

Várzea Grande/MT, 30 de janeiro de 2023. 
 
 
 

Comissão Permanente de Licitação  
Polo Socioambiental Sesc Pantanal 

 
 

 
  

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 003/2023
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através da sua Pregoeira Oficial, nomeada pelo Decreto nº 
4.004/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Presencial, que será regida 
pela n°. Lei 10.520 de 17 de julho e 2.002, Lei Complementar nº. 
123/2006, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, e suas 
alterações posteriores e demais disposições aplicáveis. 
MODALIDADE: Pregão Presencial para Registro de Preço nº. 
003/2023. OBJETO: Registro de Preço para Futura e Eventual 
Contratação de Empresa para Prestação de serviços de 
informática e assessoria técnica, planejamento, implantação, 
configuração, administração, treinamento e manutenção de 
hardware e software para a Prefeitura Municipal de Água Boa-
MT. REALIZAÇÃO: 16/02/2023. INÍCIO RECEBIMENTOS DOS 
ENVELOPES E CREDENCIAMENTO: 08h00min. INÍCIO DO 
CERTAME: 08h30min. Horário de Brasília. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Água Boa MT, no horário das 07h30min 
às 11h30min e das 13h30min às 17h30min, no site da prefeitura, 
https://www.aguaboa.mt.gov.br/servicos/licitacoes e no e-mail: 
pregao4@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 31 de janeiro de 2023.

Alícia Lopes Maciel
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 04/2023 - SRP
O Município de Barra do Bugres - MT, torna público que no dia 
13/02/2023 às 08h00min, estará realizando a licitação na 
modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº.04/2023 que tem como 
objeto o REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE CONSULTORIA NA GESTÃO E IMPLEMENTAÇÃO DE 
POLITICAS PÚBLICAS VOLTADAS AO SETOR TURISTICO 
PARA IMPLANTAÇÃO DE ECOTURISMO E ETNOTURISMO 
PARA 08 ALDEIAS NA TERRA INDIGENA BALATIPONÉ-
UMUTINA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO, MEIO AMBIENTE E TURISMO CONFORME 
CONVÊNIO Nº2081/2022/SEDEC/GOVERNO DO ESTADO 
DE MATO GROSSO. Maiores informações e edital completo 
poderão ser obtido junto a comissão de licitação, no Paço 
Municipal, sito à Praça Felipe Ferreira, 1000, Centro, das 
0 7 h s 0 0 m i n  à s  1 3 h s 0 0 m i n ,  n o  s i t e 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic, via telefone: (065)3361-
3868. Barra do Bugres-MT, 31 de janeiro de 2023.

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE RETIFICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) N° 006/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que será retificado 
Pregão Eletrônico, que será regido pelo Decreto nº. 
10.024/2020, Decreto 4.601/2021 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de 
julho de 2.002, com aplicação contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de locação de 
equipamentos hospitalares destinados ao atendimento de 
pacientes internados no âmbito das Unidades de Terapia Semi-
intensiva e Intensiva do Hospital Milton Pessoa Morbeck e 
Unidade de Pronto Atendimento – UPA, adstritas a Secretaria 
Municipal de Saúde/Prefeitura Municipal de Saúde de Barra do 
Garças/MT. Nova Data da sessão pública: 13/02/2023 às 
08h30min (horário de Brasília), no Portal www.licitanet.com.br   
em: Portal da Transparência - Licitações e Contratos - 
Licitações - Pregão Presencial n° 006/2023. Demais 
informações no Setor de Licitação, bloco I, Rua: Carajás, n° 
522, Centro, Barra do Garças – MT. Fone: 0XX.66.3402.2000 – 
Ramal – 2045. Barra do Garças-MT, 31 de janeiro de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE CANCELAMENTO DO

PREGÃO PRESENCIAL N° 056/2020
O Município de Lucas do Rio Verde – MT, através do Prefeito 
Municipal em exercício torna público que o procedimento 
licitatório modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 056/2020 que 
trata do Pregão Presencial para contratação de empresa 
especializada em serviços técnicos de locação de sistemas 
integrados de Gestão de Secretaria Assistência Social, 
incluindo permissão do direito de uso de softwares, 
acompanhamento operacional, treinamento, suporte técnico 
permanente e atualizações. “FICA NO PRESENTE ATO 
CANCELADO EM TODOS OS SEUS TERMOS”, para 
conhecimento dos licitantes e de quem mais possa interessar, 
por razões de Decisão Monocrática N° 045/AJ/2023 do 
TCE/MT, publicado no dia 27 de Janeiro de 2023, conforme 
decisão circunstanciada inserta no processo licitatório.
Lucas do Rio Verde-MT, 31 de Janeiro de 2023.

Marcio A. Pandolfi
Prefeito Municipal em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 002/2023

REGISTRO DE PREÇOS N° 012/2023
Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preços para 
contratação de empresas para prestação de serviços de 
instrutores de oficinas culturais em diversas modalidades, para 
atender as demandas das secretarias no município de Lucas do 
Rio Verde/MT. Dia:14/02/2023. Entrega dos Envelopes e 
Credenciamento: 07 h30min até as 08 h00min do dia 14 de 
Fevereiro de 2023. Abertura do Envelopes: Às 08h00min do dia 
14 de Fevereiro de 2023. Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500, Bairro Parque dos Buritis, Lucas do 
Rio Verde-MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na 
Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações da 
Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 30 de Janeiro de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO DECIMO QUARTO TERMO ADITIVO DO

CONTRATO N° 074/2019
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A –  M T.  C O N T R ATA D A :  W E L L O X 
CONSTRUTORA E LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS EIRELI 
ME. CNPJ: 30.515.116/0001-24. OBJETO: O presente termo 
aditivo tem por objeto: Prorrogação do prazo de vigência do 
contrato original por mais 85 (oitenta e cinco) dias, a partir de 13 
de janeiro de 2023 a 08 de abril de 2023. ASSINATURA: 12 de 
janeiro de 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO DECIMO QUINTO TERMO ADITIVO DO

CONTRATO N° 074/2019
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A –  M T.  C O N T R ATA D A :  W E L L O X 
CONSTRUTORA E LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS EIRELI 
ME. CNPJ: 30.515.116/0001-24. OBJETO: O presente termo 
aditivo tem por objeto: Prorrogação do prazo de execução do 
contrato original por mais 90 (noventa) dias, a partir de 14 de 
novembro de 2022 a 12 de fevereiro de 2023. ASSINATURA: 13 
de novembro 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS

II AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 089/2022/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 40.183/2022

O município de Cuiabá, através da Secretaria Municipal de 
Saúde, neste ato representada pela Pregoeira designada na 
Portaria nº 303/2022 torna público a prorrogação da sessão da 
abertura do Pregão Eletrônico/SRP nº 089/2022/PMC, cujo  
objeto é “Registro de preço para futura e eventual contratação 
de empresa na execução de gerenciamento de resíduos de 
serviço de saúde nas seguintes etapas: coleta nas unidades 
geradoras, transporte, armazenamento, transbordo, 
tratamento, destinação e disposição final, de acordo com as 
normas técnicas (ANVISA e Ministério do Meio Ambiente), com 
fornecimento de equipamentos em regime de comodato, a 
serem instalados nas unidades de saúde da capital e da zona 
rural, em atendimento as necessidades da Secretaria Municipal 
de Saúde  de Cuiabá”. Informamos ainda que será prorrogada a 
abertura para o dia 13 de fevereiro de 2023 às 10:00 (Horário de 
Brasília). Informamos ainda que houve a exclusão do item 
10.14.3. “h”. Outras informações e edital completo poderão ser 
retiradas no site da Prefeitura Municipal de Cuiabá no site 
h t t p : / / l i c i t a c a o . c u i a b a . m t . g o v . b r / l i c i t a c a o /  e 
https://www.licitacoes-e.com.br/.
Cuiabá, 31 de janeiro de 2023.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111

ANUNCIE
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EDITAIS



Fotos: Robson Silva

Comemorando 47 anos de casados (Bodas de Jaspe), os queridos 
Ricarte e Ieda Lúcia Freitas.  Vida longa!

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 1 de FEVEREIRO de 2023

O vereador Ícaro Reveles, de Várzea Grande, no retorno dos 
trabalhos legislativo

O empresário Luiz Fernando Falcão, leia-se Poconé-Online, grande 
aniversariante da última segunda-feira. Parabéns!!!

DJ Gra Ferreira é presença confirmada na festa 
MilkShake, em março, no FRVIN

A maravilhosa Thaylise Ferreira dando o ar da graça em nossa coluna

Aniversariante do último domingo, Natão Parrilleiro, que 
comemorou ao lado da família e amigos em sua residência


